
Mesmo com a economia do país inteiro saindo 
prejudicada pelo tarifaço de 50% imposto por Donald 
Trump devido a questões político-ideológicas, o filho 
do ex-presidente, Jair Bolsonaro, deu entrevista 
defendendo a taxação e associou a medida adotada por 
Trump a decisões do ministro Alexandre de Moraes, 
do Supremo Tribunal Federal. É, logo se vê quão 
preocupado ele está com o futuro do Brasil.

Integração Editorial

/peloestado peloestado.com.br

Produção e edição: ADI/SC  - Jornalista Celina Sales 
com colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail.com
Diagramação: Paulo Dornelles

PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Dando ouvidos à opinião popular e até mesmo de alguns 
parlamentares, o presidente Lula decidiu vetar o 

Projeto de Lei que aumentaria o número de deputados 
federais. O presidente argumenta que a medida é 
"contrária ao interesse público", além de provocar 
aumento de despesa e apresentar inconstitucionalidade. E 
não deixa ele de estar certo.

Além de onerar, sim, os cofres federais, a medida teria 
efeito cascata nas casas legislativas por todo o país, 
já que acarretaria também no aumento do número de 
deputados estaduais.

Se fosse aprovado, Santa Catarina, por exemplo, ganharia 
mais quatro deputados federais e, consequentemente, mais 
quatro deputados estaduais. E as despesas desse pessoal, 
que não são baixas, sairia de onde?

Até então, o povo ainda não tinha visto real vantagem 
nesse aumento no número de parlamentares - sim, 

porque não é uma redistribuição - já que, pelo projeto 
aprovado com emendas, foi vedada a criação de novas 
despesas para arcar com gastos de cotas parlamentares, 
passagens aéreas e verba de gabinete, mas não diz 
sobre a criação de novas despesas para arcar com o 
salário desses 18 novos deputados. O valor de emendas 
destinadas a cada estado também não teria alterações, 
ou seja, a verba que iria voltar a cada um dos estados 
seria a mesma. Então, qual seria mesmo a vantagem de 
mais gente em Brasília?

Diante de tamanho disparate que, diga-se de 
passagem, não foi acatada por parte dos parlamentares 
catarinenses com direito a voto, o presidente da 
república tomou a atitude esperada, embora o texto deva 
retornar ao Congresso Nacional onde será apreciado 
a manutenção ou derrubada do veto em votação no 
plenário.

Aumento de cadeiras a Câmara é “bem” vetado pelo presidente

Tarifaço do bem
Foto: Camara dos Deputados/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Aumento da cota
A cota de captura da tainha, na modalidade arrasto de 

praia, foi ampliada novamente esta semana.  A decisão foi 
divulgada pelo Ministério da Pesca e Aquicultura (MPA), 
após uma reunião do Grupo de Trabalho da Tainha. A 
inclusão de 50 toneladas se estende pelo Mar Territorial 
de Santa Catarina e, no início do mês, a cota já havia 
passado por outro acréscimo de 100 toneladas.

Essa decisão foi tomada após a desistência de uma 
traineira selecionada no último edital. Com isso, a cota 
que era separada entre as modalidades arrasto e 
traineira passou a ser totalmente destinada ao arrasto 
de praia.

Conquista da cidadania
Ameaçados por resolução do Conselho Nacional de 

Justiça, o direito das partes de solicitarem julgamento 
presencial, e do advogado de falar em tempo real durante 
as sessões de julgamento virtuais, foi assegurado pela 
OAB/SC junto ao Tribunal de Justiça de Santa Catarina, 
que regulamentou a matéria. É uma das conquistas mais 
relevantes da cidadania, pois garante o contraditório, a 
ampla defesa e a participação democrática no processo 
judicial. “Muitas vezes é a última oportunidade que o cidadão 
tem de falar nos autos em relação ao seu processo, 
permitindo questionamentos e esclarecimentos em tempo 
real”, destaca o presidente da OAB/SC, Juliano Mandelli.

Avanço cardíaco
Santa Catarina registrou um feito inédito na medicina com a realização da primeira cirurgia cardíaca de alta 

complexidade utilizando o dispositivo Pulse Cat, tecnologia que funciona como um “coração artificial temporário”. 
O procedimento foi realizado em Florianópolis, em um paciente que antes era considerado inoperável.

Recesso
A Assembleia Legislativa de Santa Catarina entrou em recesso nesta quinta-feira, 17, mas não sem antes votar e 

aprovar com tranquilidade a maior parte dos projetos enviados pelo Executivo, reforçando a influência de Jorginho Mello 
(PL) na Casa Legislativa.

Fiesc
O presidente da Federação das Indústrias de SC (FIESC), Mario Cezar de Aguiar, liderou uma comitiva de industriais 

do setor metalmecânico em reunião com o vice-presidente e ministro Geraldo Alckmin e com a secretária de comércio 
exterior do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), Tatiana Prazeres.

No encontro, Aguiar defendeu o diálogo para tentar reverter os impactos do chamado tarifaço do presidente norte-
americano Donald Trump. Segundo ele, as indústrias catarinenses pretendem atuar em sintonia com seus clientes 
norte-americanos, que podem pressionar o governo dos Estados Unidos, demonstrando os impactos das tarifas que 
serão pagas pelos consumidores de lá.

Parabéns
A catarinense Quantum Engenharia celebra neste 35 anos este mês. Fundada em São José, a empresa já executou 

mais de 2 mil projetos no setor elétrico, entre usinas solares, subestações e modernização de iluminação pública em 
cidades como Florianópolis, Santos e Porto Alegre.


